

LUCIANO COLA  
OFICINAS Y TALLERES  
Carrera Venezuela  
Entre Basfalia  
Carrera 6, N° 45-A

# EL TIEMPO

SE PUBLICA  
todos los días del año  
excepto los días de  
domingos y feriados  
Teléfono 4267  
Apartado del Correo N° 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 792

Quito, República del Ecuador

Lunes 16 de Mayo de 1904

## GRAN HOTEL DE FRANCIA

Fiesta situada en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo) a la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

**GRAN RESTAURANT.**—Prepáranse comidas a la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve a la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licorosos finos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alombrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N° 79

El propietario

**ADOLFO KELSCH.**

Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

## Hotel "El Comedor"

### GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licorosos superlativos.

Comidas a la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten abonados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo a los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos; es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habido ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de natación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor" Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado N° 243

Sucursal y Baños Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Propietario—Valentín Cosulich

Quito, Setiembre 9 de 1903. 1 m



### TRASLADO!

El escrito especialista, Oculista y Cirujano Dentista; trasladado su consultorio de la Carrera Bolivia a la de Guayaquil, Casa de la Srta. Concepción A. v. de Villavicencio, esquina de San Agustín, (Herrerías) Como siempre, ofrece a su numerosísima clientela la más exigente antisepsia en todas sus operaciones médico quirúrgicas. La mejor acomodación es la satisfacción con que se retiran, después de curados, sus enfermos.

Operaciones y curaciones de ojos. Medición dióptrica de la fuerza y potencia visuales. Corrección de estrabismos sin operación. Lentes de llynd y Orwain glass fabricados para cada caso. Anteojos astenopicos, astigmáticos y prismáticos.

Colocación de ojos al natural. Instalación electrofísica, de galvanía—terapia, física, terapia y medicación vibratoria. Sección especial de micrografía y bacteriología.

Dentadura artificial completa desde \$1.40

Análisis micrográfico de la sangre orica, esputos y otras excreciones sin reactivos \$1.1.

Contraactivos rolocautes y para

fijar los elementos patojénicos como sigue.

Basilo de la (K) y tuberculosis en los esputos etc. .... \$ 5

Análisis polariscopico de la orina en la glucosuria..... \$ 2, 11

Análisis polariscopico de la s. 21

Gonococo de Neisser en la gonorrea (purpura)..... \$ 2

Electroterapia

Baños de corriente galvánica (secciones de quince días)..... \$ 5

Baños de corriente farádica secciones de quince días..... \$ 5

Clinica y consultas de 12 m. a 1 p. m.—On parle française—English spoken—Si parla in italiano.

—Dirección telegráfica—N. Sáenz

—Consultas por escrito, convencional

Curaciones martes jueves y sábados de 12 a 4 p. m.

Para los pobres miércoles y sábados de 10 a 10 1/2 a. m.

N. SAENZ

**LA** Empresa de "EL TIEMPO" vende una promesa, con su correspondiente dotación de tipos, líneas de todas clases, como para imprimir un periodiquillo del parte de la mitad de "El Registro Oficial."

Esta imprenta era la de "La Juventud," del Sr. Dr. Celiano Monge, y en ella hizo varias publicaciones "Elletos," de etc., dicho escritor ecuatoriano

## Memorandum

Mes de Mayo tiene 31 días 6 d. fiesta y 25 de trabajo

**FACTS DE LA LUNA**  
Carpentero en el.... 7  
Luz nueva..... 16  
Cuarto creciente..... 22  
Luz llena..... 29

Calendario: Mañana 17—Santos Pascua Bailón y Bruno.  
Escrito de Carrera

Llega del Sur.  
Martes Jueves y Sábados a las doce de día y salen Lunes Miércoles y Viernes a las dos de la tarde.  
Llegan del Norte.  
Martes, Viernes y salen Miércoles y Sábados a las dos de la tarde.

Boticas de Turan: La "Alemana" (sucursal) y la "Inglesa".  
Cementerio de Turan: Señor Rafael Grigale Polanco.

## Los sucesos de Galapagos

### Actividad

Mientras en el Archipiélago se tomaron todas las declaraciones suarias "A raja ciecha" cuando era donde más podía haberse hecho luz, aquí se anda con pie de plomo, tomando dos ó tres declaraciones, cada dos ó tres días, ó sea a menos de declaración diaria y de ese modo, el juicio va a ser la vida perdurable.

Teócase en cuenta que hay muchos aquí que han venido porque se les facilitaba la salida de Chatham pero no han tenido arte ni parte en aquellos acontecimientos y están sufriendo una prisión demasiado prolongada.

Además, esa aglomeración de gente en la Policía es un peligro para la salud de los presos.

Muchos de ellos, se encuentran en ferros ya y fácilmente se puede desarrollar una epidemia en los calabozos.

### Otra monstruosidad

Para nadie es un misterio que el bandido Cobos padecía una enfermedad contagiosa de las de peor género que transmitió a todas las mujeres de Chatham y por intermedio de ellas a la población de modo que bajo el punto de vista social y moral, ¿cómo se puede pensar en la fundación de una colonia, tomando por base la actual población?

No sería tan criminal el que condenara a un individuo a vivir con hazañas, como el que comete un crimen de otro género sin promediarlo y al vivo.

Aquello no hay que purgarlo solamente de crímenes ó de víctimas de la ambición, sino de elementos de contagio que han de hacer la isla inhabitable.

¿Ni quién querrá ir a suicidarse ó adquirir una enfermedad que le haga arrastrar una miserable vida?

[Todo esto sin tener siquiera un médico, ni un mal botiquín, para amparar, al menos, a los que se cansaba a síres indefensos, es el colmo de la monstruosidad!]

### Academia de baile

La manera como empezó a predicarse moralidad en Chatham puede deducirse del hecho siguiente:

Entre Dr. Manuel J. Cobos y su hijo mayor Manuel Ángel Cobos, decidieron establecer una "Academia de baile" que se componía del siguiente personal.

Director: Rosa Gurrione.—Director, O. Vado Egas.—Bailadores: Rosa Sánchez, Hortensia Rodríguez, Rosa Ballester, Rosa A. Flores, María Pirano, María A. B. Bión.—Directorio: Manuel A. Cobos, Eduardo Macías, Francisco Bravo, Toribio Peñañuel.—Músicos: Luciano Polanco [acordeón] Eduardo Mayanga [vibrola] Silvestre Jalte (violín)

Romía para conservar el orden y evitar el aseso de personas extrañas: Manuel Franco, Zacarías Cabezas, José P. Laure, Pedro Pablo Limones, provistos cada uno de su cor, poniente carabina, con ordes de hacer luego al que se aproximase.

Se notificó el día de función, invitándolo al acto, al Jefe Territorial don Pablo Jaramilla.

### Un fin de fiesta

El 10 de Diciembre de 1886, en los momentos en que el baile estaba en todo su apogeo en la célebre academia, pudieron venir para ver al señor Cobos, el pedrón Aurelio Avelino y la mujer Ramona Lucía

Estos pusieron en conocimiento de aquel, que detras de la casa de Rosa A. Flores, había un hombre umando y que este hombre iba a bailar.

El individuo en cuestión, había sido visto por los denunciados, con Manuela Lindao, querida de Angel Cobos, mujer que acostumbraba a subir a la casa de los patrones por una ventana de la parte posterior del edificio.

No pudo decirse exactamente quien fuera, aquel individuo, ordenó el señor Cobos, la prisión de Rosa A. Flores, N. Cumbira, N. Guila y N. Guerrero, citándose traer del trabajo al día siguiente a Juan de D. Silva. Estos fueron incommunicados no dándoles en el día, sino un jarro de agua a cada uno.

A las 7 de la noche—fue sacado de la prisión Guerrero, por el guía de las carceres, Agustín Tadeo y el cocinero José Escobar, que lo condujeron a la distancia de cinco cuadras al pie de una gran higuera situada a un lado del camino de la playa.

Allí fue atado de pies y manos y, tendido en el suelo se lo pidió que confesara cuál era el que lo tratara de esa suerte.

Guerrero dijo que nada sabía y como a pesar de ofrecersele dar 500 pesos continuara en su negatva, tan ron oculto gruesos brazos, que le hacían dos de ellos y le administraron 100 palos.

Después de ellos volvieron a interrogarlo y siguieron en su negativa y como contéstalos que no sabía, ordenó Cobos a Escobar que mirase cuál era la parte de las nalgas que había quedado mejor y que en ella le diesen otros 100.

Este castigo, duró hasta las 9 de la noche, hora en que volvieron a la prisión, donde se le lavó con agua y sal.

A las 5 a. m. ya desfalleciendo, Guerrero mandó llamar al Sr. Cobos para pedirle que lo sacara de allí y lo dejaran morir en su casa y cuenta que contó al patrón, "Que se muera!"

Electivaugato a las 8 de la

mañana exigió Guerrero.

Fue atado en un palo y así se le enteró.

En el mismo día partió el Sr. Cobos, en avión, del mismo lugar Colmanes, Amalio Moray y Manuel Fico, llevando a Alejandro Puebla, José Sánchez, José Guillén, Cumbira, Juan de D. Silva y Rosa Agustín Farías, a la manga de Pirano y al pie de 5 mataderos, fueron castigados con 500 azotes cada uno.

Al día siguiente fueron llevados del trabajo otros prones y castigados en la siguiente forma: José A. Cortés 500 azotes José Jiménez 400, Manuel Yagual 200 González 400 y José J. Castro.

Para presenciar el acto llevaron en una carreta a todos los prones que creían só puchos, para ver si ante el castigo alguno declaraba.

El bárbaro castigo terminó a las 4 de la tarde, porque el hijo de Cobos, pidió que se suspendiera.

El séño de la Academia se convirtió en hospital, al que en carretas, fueron conducidos los despedidos, haciéndoseles allí doce comens diarias, una con agua y sal a las 10 a. m. y otra con alcohol a las 6 p. m., curación que duró tres meses, tiempo durante el cual permanecieron presos Rosa Gurrione, Rosa Sánchez y Mauricio Astudillo.

Al cabo de este tiempo, fueron devueltos a la isla de Chaves, Alejandro Puebla y José A. Cortés, con solo la ropa que llevaban puestas.

El capitán de la balandra "Jaqueña", Pedro Cruz, compungido de ellos, les dejó algunas de sus prendas vieja de trabajo.

Al año fueron vueltos a llevar a Chatham, cargándoseles en cuenta el tiempo que habían dejado de trabajar.

En el mismo año, murió el anciano Teodoro, de 60 años, a consecuencia de una patizada por el patrón en su mismo aposento.

### Tal para cual

Tal era feroz y brutal en Chatham.

Poseía el Sr. Cobos un caballo alazán y una charra para "Cantimera", tan conaturalizados con el patrón que eran el terror de los prones, a extremo que tenía más miedo a las bestias que al mismo señor Cobos.

Cuando el patrón levantaba el látigo para pegar un peón el caballo lo agarraba con los dientes de cualquier parte y no le dejaba escapar al tiempo que la perra se le avalanzaba también encima y le hacía presa.

Tal olo tenía los peones a la perra, que el día que murió cada uno se creyó rodimido, y cada cual iba, por lo menos a darle un puntapié.

Sin embargo; con esta perra hizo Cobos una excepción: Pagó una botella de aguardiente para que la enterraran, cosa que no hizo nunca en Chatham para enterrar el cadáver de un hombre.

[Continúa]

# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 16 DE MAYO DE 1904

En santa paz y amigablemente, vamos a cuentas, querida colega inquilina del Palacio Arzobispal ¡Solo por haber dicho una verdad se disgusta y te insulta tanto, y luego se da a manifestar tres largos días después de oído a, lo que le ha mortificado!

Pero si a usted misma, distinguida señora Patria, no le agrata estar en relaciones con don Manuel Jota, que culpa hay en quien retiene simplemente lo que oye y sabe!

Por lo demás, El Tiempo ha leído sólo de malos intentos del referido don Manuel Jota. De instrumientos de este caballero, qué iba a decir nada, si, sean buenas o malas, no las conozco! Refírase a los tales instrumientos, presueltas las condescendientes relaciones. Le toca a usted, como muy bien lo ha hecho.

¡Tiene lista don Manuel una biografía en resplandor! Qué miedo, señor! ¡Biografía, y biografía kilométrica como la salinas aquella le marra...! ¿quién la tolera! Pero si así y todo viene, tanto mejor; habrá en qué entretenerse largo

don Manuel Jota radical de pura sangría! Otro error craso de usted, colega Patria. Pero si basta verdad a don Manuel, para comprender que nada pue de conservar puro; y menos bdivida la sang e. Si es lo menos puro que tiene, señora! Lo dicho: está la Patria perdidamente enamorada del tantas veces citado don Manuel, de aquí que el amor la ciega, y le haga descubrir puzos, pudor, caballerismo, valentía donde nada de esto hay.

¡Cada uno puede ha er de su capa un sayo! Claro! Mas á qué vie no esto que por sabido debe cabar! Economía usó el poeta Rios, lo considera a los niños sencillones de la Rivita Olmedo, el mejor poeta de la América! Perfectamente bien. No hemos de romper lazras por ello. Cuando más habrá que lamentarse de la perversion del gusto literario; y asunto concluido.

Se presta un servicio al comercio poniendo en lista pública a los dueños, sin consideración a los millones con quienes se está en actual amor! Aceptado, magnífico.

Ya ve, estimada colega, que, salvo insignificantes puntos—como, por ejemplo, los instrumientos de don Manuel—estamos de acuerdo, muy de acuerdo con usted. Signa, pues, la fiesta en paz, y... ¡ahur!

## NOTAS

Persona circunspecta que ha tenido ocasión de visitar el Lazareto de esta ciudad en día ordinario, nos refiere que los enfermos de este asilo gozan de una libertad tal para comunicarse con los de afuera, como si se tuviera cada uno de ellos en su propia casa. Así por ejemplo, quiere cualquiera de los enfermos comprar pan, frutas u otra golosina de las que venden por las calles, hace llamar al vendedor y escoge personalmente, lo que le gusta, menoscando por su puesto lo demás, luego paga con moneda de papel o metal que ellos tienen en sus bolsillos.

Si uno de los vehículos del contagio—como aseguran los entendidos—es la moneda, calculamos que bien puede de contagiarse toda la población, sólo por el descuido apatado, de conseguir que los dedichos enfermos de San Lázaro, queden moneda y las pongan en circulación.

Se ha ordenado que un empleado subalterno del Ministerio de Instrucción Pública marche a Papallacta a

despachar las provisiones que dejó allí, abandonadas uno de los comisarios que las llevaba, para la guardación del Aguarico, comisionado que sólo se ocupó de conducir, para auxiliar a sus compañeros! No tal—según se dice—, el dinero con el que ha emprendido en negocios para provecho propio.

Pero no es admira nuestros lectos de semejantes procedimientos por que están de moda. Los fondos de Consulado General de Paris también han sido hurtados.

Después de los contrabandos del Nelo y del Alexander, que nos puede contar de aneco?

## Revista del Cable

San Petersburgo 10.—Gran animación popular ha habido aquí con motivo de la llegada del Gran Duque Orlo. En la noche hubo anteaferousumisión y mucha gente en las calles, que ansiosamente deseaban ver al lustre mario que había tenido la rara fortuna de salvarse de la catástrofe del azorazado "Petrovavuki".

Hay por la tarde ha circulado un boletín conteniendo un telegrama de Mukden, en el que se da cuenta que ha sido restablecida la comunicación por ferrocarril con Puerto Arturo. La prensa asociada ha recibido plena confirmación de que ha sido restablecida la comunicación ferrocarrilera a Puerto Arturo. La primera locomotora llegó anoche temprano y la segunda a las 9 p. m. El Estado Mayor General ha recibido informes de que el puente del ferrocarril cercano a Puerto Adams ha sido reparado, y que el material fijo de la vía está intacto. La comunicación telegráfica todavía continúa interrumpida.

Si confirmación todavía corre la noticia de que el General Stoessel, jefe de la plaza de Puerto Arturo, ha desertado completamente al ejército japonés que desembarcó en la península de Liao Tung por Pitseuf, Puerto Adams y Kinchaw. Estamos ciertos, si fuera cierta, explicaríamos el restablecimiento de comunicación con Puerto Arturo.

El Almirante Sargha ha recibido hoy la noticia de que el General Contralmirante Yessou está con su escuadra en Vladivostok donde no hay novedad. Pero las embajadas extranjeras declararon que tienen la noticia de que las escuadras rusas han juntado después de una gran batalla naval con la escuadra japonesa, en cuyo caso se fueron a pique tres cruceros japoneses y dos cruceros y un destructor ruso.

Séoul 10.—Docientos cosacos atacaron en Anjió el destacamento japonés, el que resistió este asalto repetido.

T. Kio 10.—Hay se han recibido detalles del ataque de los rusos sobre Aejó, efectuado en la mañana de ayer. La guarnición resistió con energía, y 200 casacas se retiraron con la llegada de refuerzos japoneses. Este hecho demuestra la presencia de los rusos en Yong Yung entre Anjió y Uman, pero se cree que sean pequeñas las partidas de cosacos enviadas para hostilizar los flancos de la línea de comunicación del ejército japonés.

Paris 11.—Despacho de San Petersburgo a "Le Temps", dice que Kuropatkin no tomará la ofensiva hasta fines de Julio, y que ha decidido de arribar a los Jonceas en la Manchuria lo más dentro que les sea posible.

El Almirante Bjelz-tsvetk ha dicho que él provocará a una gran batalla naval al enemigo, y lo indignará los mayores daños posibles antes de irse al fondo del mar.

Shanky 11.—El populacho se amotinó hoy en Chinking y quemó los cartetes á consecuencia de la nueva política de rigor. Resultaron muchos muertos y heridos.

## SOCIAL

Hay salido al campo, en donde permanecerá algunos días, nuestro distinguido amigo Sr. Dr. Luis Edua do Bueno.

## Anotaciones

El señor don Lizardo Garcia debe estar muy satisfecho y orondo con los pujos de "La Nación" que se ha convertido allí, pobre víctima de la folla, en paladín del Nuevo Luchador.

Pero debe fijarse don Lizardo, en que está mal ganado al dinero por la vieja; verde, que ha empujado de las castañuelas para contentarse los ojos.

Porque hay d-fensas tan desgastadas, que se convierten en ascensor—es ó por lo menos resultan tan chan floras... que si gratuitas.

Veamos así lo que dice "La Nación": "El señor Garcia (contaba) SACRIFICÓ SETECIENTOS MIL DOLLARS; pero colocó la primera piedra del crédito nacional".

Esta bien tenemos ya la confesión de que SACRIFICÓ SETECIENTOS MIL DOLLARS solamente cuando el Fisco se habala "á la última pregunta" en cuanto á recursos.

Pero falta la indispensable explicación sobre el destino que se dió á esa gruesa cantidad, ó sea la inversión de ella, y esto es cabalmente lo que ahora constituye otro punto de la contienda pública.

Si se ha sacrificado algo, veamos cómo y en qué forma se hizo el sacrificio.

That is the question dicen los griegos, sin dejar de mascar, cuando arreglan sus negocios; y como el Sr. Garcia tiene que haber aprendido entre otras gracias, la de charlar sus ingales, ya sabrá lo que aquello significa.

Re-rocédamos en el artículo del periódico garcista.

"La impaciencia, dice, de los que quieren saber cuál es el programa del candidato de ahora (¿quién será el de luego?) se calmara dentro de poco, pues don Lizardo Garcia lo prepara, etc."

Y don Lizardo no presentó su programa en 1900, y tiene tratas de no presentarlo hasta la consumación de los siglos!.....

"En el Congreso de 1898 dice por otro lado "La Nación" acreó las fracciones liberales de las Cámaras, que estaban en desacuerdo palgroso con el Gobierno, y esta afirmación pueden corroborar personas que, como don Luis A. Dillon y don Pedro Valdez M., actuaban en la política de las Cámaras".

Francamente, hasta ahora se había oído decir tal cosa, y antes por el contrario, lo que hemos sabido todos, es que don Lizardo, en el Congreso 1898, se demostró abiertamente contrario al Gobierno. De manera que no se confirma esta afirmación de acuramiento liberal.

Yo no fué por ese entonces quien escribió la célebre carta al General Sarasti, sobre asuntos bien graves de la política?

"Los anales parlamentarios, dice "La Nación", son el título de libramiento del señor Garcia; en ellos constan sus opiniones en favor del Patronato, de la administración del trespormil, del talón de oro, de la ley de bancos, del impuesto á las cedulas hipotecarias,.... En todos estos puntos adelanta, dentro del régimen liberal, imprimió don Lizardo Garcia el sello de su práctica economista....

En efecto práctica economista.... y nada más; porque en todo caso no es la doctrina liberal en si misma la que respaldase, y es indudable que todo eso hubieran podido hacerlo y aún lo han hecho (excepto el Patronato) los conservadores.

Cuando don Lizardo podrá demostrar ampliamente su liberalismo, será en el próximo Congreso al debatirse el asunto de los bienes de manos muertas, la separación de la iglesia del Estado y otros tantos que, sin dudar, están propuestos por el Presidente Plaza, por Paza que si es liberal de los buenos, como lo ha demostrado al calificar de eficiente el mismo Programa Radica que no se atreve á adoptar don Lizardo, ni lo adoptará, por mucho que se empeña en la beneplacencia de sus partidarios. Que así sea, pues, al Congreso don Lizardo, y allí compruebe de una manera elo cuente su liberalismo.

Para que se vea cómo las d-fensas charrifonas suelen resultar contraproducentes para el defendido, ponámosle en evidencia.

Y esto que dejó mucho en el tintero, para tratarlo en otra ocasión.

## NARIZ DEL DIABLO.

[de EL TIEMPO.—Guayaquil]

## Veinticuatro de Mayo

He aquí el programa acordado por el Supremo G-bierno para celebrar tan gloriosas efemérides.

El 20. Revista general é individual á las ocho de la mañana presentada por el batallón Guardia de Honor, en el Campo de Marte.

El 21. el mismo ejercicio, á la misma hora y en el mismo lugar; por el Escuadrón Escolta.

El 22. id. id. id., por los alumnos del Colegio Militar.

El 23. id. id. id., por los alumnos del Curso de Aplicación.

El 24. por la mañana, á las 10, en la A. armada, el Concurso Musical á que fueron convocadas las bandas de Música de la Guarnición; en la tarde, á las 2 p. m. formación de los Cuerpos, de gran parada, en el ya expresado Campo de Marte, en línea de despliegue, con frente al Occidente.

Si se ha sacrificado algo, veamos cómo y en qué forma se hizo el sacrificio. That is the question dicen los griegos, sin dejar de mascar, cuando arreglan sus negocios; y como el Sr. Garcia tiene que haber aprendido entre otras gracias, la de charlar sus ingales, ya sabrá lo que aquello significa.

Re-rocédamos en el artículo del periódico garcista.

"La impaciencia, dice, de los que quieren saber cuál es el programa del candidato de ahora (¿quién será el de luego?) se calmara dentro de poco, pues don Lizardo Garcia lo prepara, etc."

Y don Lizardo no presentó su programa en 1900, y tiene tratas de no presentarlo hasta la consumación de los siglos!.....

"En el Congreso de 1898 dice por otro lado "La Nación" acreó las fracciones liberales de las Cámaras, que estaban en desacuerdo palgroso con el Gobierno, y esta afirmación pueden corroborar personas que, como don Luis A. Dillon y don Pedro Valdez M., actuaban en la política de las Cámaras".

Francamente, hasta ahora se había oído decir tal cosa, y antes por el contrario, lo que hemos sabido todos, es que don Lizardo, en el Congreso 1898, se demostró abiertamente contrario al Gobierno. De manera que no se confirma esta afirmación de acuramiento liberal.

Yo no fué por ese entonces quien escribió la célebre carta al General Sarasti, sobre asuntos bien graves de la política?

"Los anales parlamentarios, dice "La Nación", son el título de libramiento del señor Garcia; en ellos constan sus opiniones en favor del Patronato, de la administración del trespormil, del talón de oro, de la ley de bancos, del impuesto á las cedulas hipotecarias,.... En todos estos puntos adelanta, dentro del régimen liberal, imprimió don Lizardo Garcia el sello de su práctica economista....

En efecto práctica economista.... y nada más; porque en todo caso no es la doctrina liberal en si misma la que respaldase, y es indudable que todo eso hubieran podido hacerlo y aún lo han hecho (excepto el Patronato) los conservadores.

Cuando don Lizardo podrá demostrar ampliamente su liberalismo, será en el próximo Congreso al debatirse el asunto de los bienes de manos muertas, la separación de la iglesia del Estado y otros tantos que, sin dudar, están propuestos por el Presidente Plaza, por Paza que si es liberal de los buenos, como lo ha demostrado al calificar de eficiente el mismo Programa Radica que no se atreve á adoptar don Lizardo, ni lo adoptará, por mucho que se empeña en la beneplacencia de sus partidarios. Que así sea, pues, al Congreso don Lizardo, y allí compruebe de una manera elo cuente su liberalismo.

Para que se vea cómo las d-fensas charrifonas suelen resultar contraproducentes para el defendido, ponámosle en evidencia.

Y esto que dejó mucho en el tintero, para tratarlo en otra ocasión.

NARIZ DEL DIABLO. [de EL TIEMPO.—Guayaquil]

Veinticuatro de Mayo He aquí el programa acordado por el Supremo G-bierno para celebrar tan gloriosas efemérides.

El 20. Revista general é individual á las ocho de la mañana presentada por el batallón Guardia de Honor, en el Campo de Marte.

El 21. el mismo ejercicio, á la misma hora y en el mismo lugar; por el Escuadrón Escolta.

El 22. id. id. id., por los alumnos del Colegio Militar.

El 23. id. id. id., por los alumnos del Curso de Aplicación.

de Garcia sufre serias contrariedades por variados incidentes y está bastante disgustado.

Un Cablegrama de Paris anuncia el rumor de que Puerto Arturo caió en poder de los japoneses y de que morirán diez mil rusos, pero no se ha podido obtener confirmación de estos dichos.

Partió para Europa el embaejador don Miguel G. Hurtado con una de sus familias hijas.

Los Alemanes van á cambiar los fusiles de 4 cinco tiros que actualmente tiene su ejército, por otros de diez y seis.

El ejército colombiano ha quedado reducido á cinco mil hombres. Rusia no tomará parte en el conejerto universal de San Luis.

Una comuicacion de San Petersburgo á Roma pinta muy seria la situación interna de Rusia para la conservación de las actuales circunstancias.

## Libertad humana

¡Cuántos sabios, cuántos ganios han sido perseguidos á nombre de las religiones, cada una de las cuales se han titulado divinal!

Un hombre igual á otro hombre; ¡qué error! ¿Acaso no se perciben diferencias naturales entre un individuo y otro individuo? Uno es más inteligente que otro; éste laborioso y valiente, aquél ocioso y cobarde; en una palabra, no hay completa igualdad entre las cualidades físicas y morales de los hombres. Así racionales los conservadores.

Empero, ¿ya filosofía moderna dice lo contrario? No. La ciencia filosófica descubriendo y estudiando las desigualdades concretas que existen, establece que las diferencias existentes entre los individuos, no dependen de la desigualdad de clases establecidas en las sociedades; que la inteligencia, la fuerza, y no están mejor desarrolladas en la aristocracia que en la clase baja; que los secretos no son los depositarios é intérpretes únicos de la verdad; que la libertad de raciocinio no debe concederse á una secta y negarse á las otras; que el orden civil sólo puede obtenerse haciendo que el derecho consista en la igual protección de las desigualdades.

En especial consideración la debilidad del sujeto activo del derecho: "así como el agua tiene siempre un nivel aunque sea poquita, así la libertad es igual aunque su ejercicio por falta de buena capacidad no sea amplio."

La verdadera filosofía no escorche cautelosamente la verdad; al contrario, anela porque todos los hombres conozcan la verdadera filosofía científicamente cosmopolita y consagra que la ciencia, humanamente hablando, es la única depositaria de la verdad.

Lo verdad, como la justicia, existen con anterioridad é independencia del ser racional, porque provienen del Creador; puede ser conocida ó descubierta por aquél; pero, á nadie se le ha ocurrido negar dominio absoluto sobre ella—la verdad—Ésta es necesaria para la vida intelectual como lo es el aire para la existencia del ente animado, por consiguiente, no es susceptible de apropiación. La verdad es como la luz que una vez conseguida ilumina la razón de todos los hombres, y nadie puede intentar poseerla total y exclusivamente.

Antes de que se dogmatizara científicamente el principio de la soberanía individual, la filosofía no tuvo ni pudo tener vastos horizontes. Encomendada la razón á la teología, sus vuelos se contenían dentro de los estrechos límites que habia marcado las ideas religiosas.

Bajo el imperio de la igualdad, cada uno de los hombres ha tenido derecho para buscar la verdad, para propagarla y ponerla en práctica; como mejor le dictare su inteligencia; desde allí, sus criterios de la revelación y autoridad perdieron sus truenos mal cimentados. A la verdad, ¿porqué un hombre ha de tener revelaciones y otro hombre no ha de poder investigar, al menos, si esas revelaciones, creyéndolas posibles,

de Garcia sufre serias contrariedades por variados incidentes y está bastante disgustado. Un Cablegrama de Paris anuncia el rumor de que Puerto Arturo caió en poder de los japoneses y de que morirán diez mil rusos, pero no se ha podido obtener confirmación de estos dichos.

Partió para Europa el embaejador don Miguel G. Hurtado con una de sus familias hijas. Los Alemanes van á cambiar los fusiles de 4 cinco tiros que actualmente tiene su ejército, por otros de diez y seis.

El ejército colombiano ha quedado reducido á cinco mil hombres. Rusia no tomará parte en el conejerto universal de San Luis. Una comuicacion de San Petersburgo á Roma pinta muy seria la situación interna de Rusia para la conservación de las actuales circunstancias.

Libertad humana ¡Cuántos sabios, cuántos ganios han sido perseguidos á nombre de las religiones, cada una de las cuales se han titulado divinal! Un hombre igual á otro hombre; ¡qué error! ¿Acaso no se perciben diferencias naturales entre un individuo y otro individuo? Uno es más inteligente que otro; éste laborioso y valiente, aquél ocioso y cobarde; en una palabra, no hay completa igualdad entre las cualidades físicas y morales de los hombres. Así racionales los conservadores.

Empero, ¿ya filosofía moderna dice lo contrario? No. La ciencia filosófica descubriendo y estudiando las desigualdades concretas que existen, establece que las diferencias existentes entre los individuos, no dependen de la desigualdad de clases establecidas en las sociedades; que la inteligencia, la fuerza, y no están mejor desarrolladas en la aristocracia que en la clase baja; que los secretos no son los depositarios é intérpretes únicos de la verdad; que la libertad de raciocinio no debe concederse á una secta y negarse á las otras; que el orden civil sólo puede obtenerse haciendo que el derecho consista en la igual protección de las desigualdades.

En especial consideración la debilidad del sujeto activo del derecho: "así como el agua tiene siempre un nivel aunque sea poquita, así la libertad es igual aunque su ejercicio por falta de buena capacidad no sea amplio."

emana del Sr. Indiferente son creación... de un estafador, porqué un ser...

CRONICA

En los carros de la Compañía de Transportes, salieron hoy, en la mañana, por el Sur: Eugenio Florelli, José Mauro, Ointo Lombardi, Galipeo Senesco, Reinaldo Mejía, Elisa Córdova, Teodoro Jaramilla, Elisa Pérez, Dolores Ortega, Luz María Villagómez, Pedro Paez, Rodolfo Guerrero, Rafael R. Hidalgo y Miguel A. Proaño.

De las diligencias practicadas en Guamote por el Comandante Viel para descubrir a los autores del robo de los doce mil sueres que se efectuó en los trenes del ferrocarril, parece está ya definitivamente averiguado el intríngulis aquel. Nos reservamos dar pormenores al respecto, hasta des pués de algunos días.

Teniente Político principal de la parroquia de Malchigui, ha sido nombrado y ha tomado posesión de dicho cargo, previa la promesa constitucional, el señor José S. Gando Castro.

La señora Juana Andrade ha solicitado la Junta de Crédito Público califique las peticiones de Montepío Militar que el Fisco le adeuda.

El señor Intendente de Policía en Obisú dirigido al Presidente del Municipio da cuenta que, acompañado del Médico Municipal, ha comenzado las vistas domiciliarias y agrega que para llevar a feliz término los propósitos de Gobierno, del Municipio y de la Policía Nacional de mejor la higiene, es necesario que el Consejo adopte las medidas que se proponen en el Obisú dirigido al respecto, ha ce algunos días por la Intendencia.

En la carrera Maldonado, hallase en pésimas condiciones el puente conocido con el nombre del "Túnel de la Paz", pues uno de sus estrabos se ve enteramente corrompido lo que constituye una. Toca al Municipio ordenar su inmediata reparación.

Pedro Puertas fue conducido a la Policía porque embriagado estropeó gravemente a dos celadores.

El Ministerio de la Interior ha dispuesto, para atender al reclamo de perjuicios presentado por la señora Rosa Pintado V. de Vinuesa, por ciertos actos que ha sufrido un cuadro de su propiedad remitido por cuenta del Gobierno a las exposiciones de París y Búfalo, informes dos petitos sobre el valor de esos defectos, para lo que la señora Pintado con signará a la brevedad posible, en la Gobernación, el mencionado cuadro.

Del Cantón Pillaro ha remitido a esta Policía, el Comisario Municipal a Andrea Aro, enfama de efefancia árabe. La Aro fue enviada al Hospital.

SE VENDE una quinta pequeña a diez cuadras de la plaza de Colón colina la persona que desea adquirir esta buena inversión puede verse con el autor en su casa Carrera "Montufar" -Janier Clavijo

—Que hacen bobas? —bobo —Vaya que sí, y a la vanguardia. Si sólo nuestra fuera esta opinión, nos tomaríamos el trabajo de sostenerla con demostraciones, pero han pasado ya en autoridad de cosa juzgada.

—Que no? —Léase La Ley y Frey Gerardo, correigionario de La Boba. ¿Cómo lo han juzgado, y lo citan a cada paso?

Como una boba.

El doctor Telmo R. Viteri esta haciendo editar en la imprenta de El Meridiano, un folleto sobre el asunto reventado de El Radical, que tanto han aplaudido los conserवादores.

El señor Arturo García, Secretario de la Legación del Perú, ha conseguido dos meses de licencia para ausentarse a Lima. El viaje lo emprenderá el 24 del presente.

La fuente de la Recoleta, que ha sido abandonada, a medio hacer, será inaugurada el veinticuatro de Mayo, pues desde hoy, se han principiado los trabajos para concluir.

Juan Osoorio valiente muchacho, trató atenecho de disparar un tiro de revólver contra Reinaldo Moreno, estador del Cuerpo de Orden y Seguridad, que había de servir en la Carretera Junco, pero el cadáver en cuestión pidió auxilio y Osoorio fué llevado a la Policía.

Tres chulitas, de esas que gustan de parandarse a costilla ajena, tomaron ayer un coche de alquiler por todo el día pero sucedió que el momento del pago no tuvieron con que hacerlo. El surgió que no había sido de los tantos nombrado y los tales por la carrera de Cuenca y cuando se hallaba cerca de la Policía pidió auxilio y expuso ante el Comisario de turno lo que había al respecto. Esta autoridad detuvo a los pascantes hasta que en su poder consignaron la suma de treinta y tantos sueres, como lo hicieron hoy.

En la Escuela Normal de Varones de esta ciudad, se han conocido seos de las becas a Secundario Peñafiel y Ramón A. Bello.

La Teoría de Pichincha cobrará cinco sueres de multa al empleado Francisco Villara, por haber faltado cinco horas al Despacho del Ministerio de Hacienda.

MANUEL JUAN LARREA, vende su Quinta denominada "La Delicia", situada en la parroquia de Chimbalcal, por lotes de todo ella. La persona que intese comprar puede entenderse con el vendedor en su oficina de la plaza de San Francisco, a cualquier hora del día.

Ha sido empleado como tecedor de El Meridiano el señor Carlos Romero Gavioz.

Dícese que muy pronto aparecerá otra vez La Espuela, periódico que se editó en la imprenta de "La Lucha".

Ha fallecido la señora Busnaventuza Yépez de Reyes, miembro de la Sociedad "Socorros Mutuos de Quito poseedora de Patente N° 138.

Detrás de la puerta de calle de la casa del Sr. Nicolás Barba, fué encontrada una criatura muerta. El genador número 342 condujo el cadáver a la Policía.

El Celador Municipal Rosalino Bastidas fué llevado a Chirona de la Carrera Rocafuerte por embriaguez y faltarle al Capitán José Corcejo que se encontraba de fooda.

El teléfono de la prevención del Cuartel de Policía se halla en pésimas condiciones. En igual caso halla se también de Guápulo. Súplico el Director de Telégrafos y telefonos.

Rosario Cruz falleció ayer repentinamente, a las nueve y media de la noche, en la tienda perteneciente a la casa del señor Avendaño, situada en la carrera Montufar. Se practicó hoy la autopsia.

Es necesario que la Policía extienda el servicio, los días festivos, por el Girón, pues por años lugares se comieron ayer muchos desórdenes.

Dotao del semanario: CANTARES

Toda mi vida en el mar no me cautivarán moros, y una vez que entré en tu casa me cautivarán tus ojos.

Adornate a esa ventana, retrato de la herérgica; el que madrugó por verte, él que poco sueno tendrá.

ENDO una quinta en Guápulo la que treinta cuatras, mil y medio de agua y seis mil cuatras. Carlos Morales M. Mayo 6 - a. v.

París, Mayo 4 de 1902.

Señores Scott y Bowne. He reunido fuercamente la Emulsión de Scott a los niños. Los enfermitos han aceptado siempre sin repugnancia esta preparación y se han habituado prontamente a hacer de ella un uso regular. La Emulsión de Scott reemplaza ventajosamente al aceite de hígado de bacalao. Su gusto no es desagradable y no da lugar a molestias serias intestinales.

Esta preparación ha sido a prestar grandes servicios y puede recomendarse en casos de raquitismo, escorbuto, tuberculosis y otros varios padecimientos en que la depresión de fuerzas, éridica de carne consumida y pálidas son caracteres principales.

Dr. Carlos Desnozière. Médico del Hospital de niños.

AVISOS

¡OJO Y ALERTA! A la casa Comercial Moscoso y Portilla no le debe nada Valentin Canalejas. Quito, 5 de Mayo 1 m.

ENSANCIONAL

El público gana - 8 pesos que se prepara el A. nación Veneno por mayor de Moscú. C. es un famoso batallón por estar próximos a viajar. Nadi ignora que dicho alimen so lo ha venido por mayor, y sus maravillas son de lo mejor que hay en todo el comercio. Sobre todo la especialidad en cañones, mercaderías particulares recomendación. No hay que perder la ocasión para el día al Almacén Carrera Guayaquil junto a la Retojeta Alemana. Mayo 9. 15 v.

AVISO AL PUBLICO

Se vende el fundo conocido con el nombre "La Escalera", situado en la parroquia de Nono. Su extensión es grande y sus terrenos de la mejor calidad, con agua suficiente por su labrío, la que puede aumentarse a poca costa. La persona que tuviere interés en comprar, diríjase a la casa N° 162, carrera Guayaquil, calle del comercio. Quito, Abril 18 de 1904. 1 mes

EL SUCESOR DEL ARZOBISPO

A media cuadra de la plaza de la Independencia, en la carrera de Venezuela, se arrienda una casa nueva y amoblada. Los interesados diríjense a la imprenta de "El Tiempo" Mayo 14 de 1904 15 v.

"LA PARRA" Carrera de Venezuela; bajos de la casa Anul Depósito de vinos legítimos de Chile, Perú y España, todos de la mejor calidad. Además, todos vinos de champagne, que de varias marcas, inclusive la imputable de la V. Clicquot Ponsardin. También tiene fuertes depósitos de Italia y Pisco de Ira (Perú) en botellas enjas y botellas, así como Mayorca de Guayaquil, en estos mismos envases. Único depósito de la stamisa cerveza Matrimonio Civil. Tolo por mayor y menor, a PRECIOS SIN COMPETENCIA Mayo 5 6 m

AL COMERCIO

Prevengo que, habiéndome extraviado, de un libretito de cheques y dos letras firmadas en blanco números 131 y 134, éstas no tendrán efecto en uso de ser negociadas por otra persona. Axierto a lo más que un hablado contenido, poder ge eral a nadie ni facultado siquiera para hacer negocios a mi nombre; pues, todo de negocio lo hago aquí personalmente y en Guayaquil, y el exterior por medio de correspondencia notoriamente abonada y conocida.

Los poderes que tengo dados en Guayaquil solo son para asuntos judiciales y de cobranza a 3 personas honorables. J. S. Balbastro Uparocha Abril 19 1 m

Venimos la imprenta que fué de "La Lucha", la que ha estado sirviendo para la de "El Tiempo".

AVISO

P. orden de la Junta Directiva del camino de Chilligallo, a la cuenta liquidada para la terminación del ferrocarril de nominada de "Ortuga" en la plaza de Chilligallo.

Las personas interesadas deben presentar sus propuestas hasta el 25 del mes de Mayo próximo en la Gobernación de la Provincia, debiendo los proponentes adjuntar en todo el plano de dicha obra formulado por el Sr. J. Gray y Berrio Pérez, que existe en el mismo Despacho.

M. E. BARBOSA Quito, 26 de Abril de 1904. 1 m

Habiendo liquidado de nuestra casa de Guayaquil material tipográfico, nuevo y variado, tintas de colores y toda clase de elementos para nuestros talleres de obras, antes cesados, podemos atender a tal clase de publicaciones, tarjetas de bautizo y de visita, partes de matrimonio, programas, hojas sueltas etc. Se trabaja con prontitud y esmero, y a precios módicos.

Vino Uruinado PESQUI REMEDIO INFALIBLE por la Curación de DIABETES EN TODAS las Farmacias y Droguerías

La Medicina del Siglo. Los méritos que encierra la Emulsión de Scott están en las propiedades de los elementos que la componen. El aceite de hígado de bacalao puro que contiene, ALIMENTA. Los hipofosfitos de cal y sosa FORTIFICAN los huesos. Su buena fabricación hace que estos elementos sean prontamente asimilables y gratos al paladar. Por estas razones todos los médicos del mundo prescriben siempre

LA EMULSION DE SCOTT Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de cal y de Sosa. Los anémicos, los raquíticos, los atacados con frecuencia de catarros, los palúdicos y cuantos deseen verse vigorosos deben tomar la EMULSION DE SCOTT porque es el medicamento más valioso en el tratamiento del raquitismo y anemia infantil, porque es un alimento productor de grasa del más alto grado; porque es el tónico y reconstituyente más poderoso conocido. Certificadas de médicos lo han dicho: para los enjutos de pecho, para la tisis, resfriados y catarros crónicos, ninguna medicina es mejor que la EMULSION DE SCOTT. SCOTT & BOWNE, Quindos, New York De venta en las Boticas

Teatro Sucre

Ante escasa concurrencia se dio anoche el segundo concierto organizado por los artistas, Srta. Senesco, Florelli, Mauro y Lombardi. Sin embargo de tan escaso público, que desalentó siempre - cantaron con sentimiento todos los números del programa distinguiéndose el tenor Florelli, que nos hizo admirar sus sobresalientes dotes artísticas, cantando en gran medida la romanza de La Africana, balada de Rejoleto, duo de Luisa y duo de Bismar.

Bibliografía

Camplimos el deber de acusar recibo de las siguientes publicaciones que hemos recibido últimamente, todas de esta ciudad. Boletín Postal y Telegráfico, N° 4, volumen III. La Ilustración Militar, N° 50, a No V. Peperorio de Instrucción Pública, N° 4, año I. Albores Literarios, N° 2, año I. La Estrella del Ecuador N° 13, año II. Revista de la Sociedad Jurídica Literaria, N° 21, año III. Jubileo de la Inmaculada Concepción, números 1 y 2, [órgano de los comités diocesanos de Quito]. El Fojó, N° 46, época 4°.

